

Provided by the Church of the Lutheran Confession - Board of Missions

Une étude systématique des enseignements bibliques (Dogmatique) Leçon 6.6.1.2 – La doctrine de Jésus, Fils de Dieu, Messie (Christologie)

L'obéissance de Jésus dans sa vie terrestre

Dieu s'est assuré que Jésus a été élevé par des parents qui ont pris soin d'observer les lois de Dieu données aux Israélites. Nous lisons dans Luc 2:21 : « Le huitième jour, auquel l'enfant devait être circoncis, étant arrivé, on lui donna le nom de Jésus, nom qu'avait indiqué l'ange avant qu'il fût conçu dans le sein de sa mère. » Car le fait est que « Dieu a envoyé son Fils, né d'une femme, né sous la loi, afin qu'il rachetât ceux qui étaient sous la loi, afin que nous reçussions l'adoption » (Galates 4:4-5). Puisque Jésus est né sous la loi, il était nécessaire pour lui d'être obéissant à la loi de Dieu. Jésus ne pouvait nous racheter qu'en obéissant parfaitement aux lois de Dieu. La parfaite obéissance de Jésus à la loi tout au long de sa vie est connue comme son obéissance active.

Nous voyons aussi l'obéissance de Jésus dans ce qui s'est passé quand il avait quarante jours. Les jours de la purification de Marie furent achevés au bout de quarante jours, comme la loi de Moïse le prescrivait, et Jésus, en tant que fils aîné, fut présenté au Seigneur à Jérusalem. Marie et Joseph ont donné le sacrifice approprié « deux tourterelles ou deux jeunes pigeons, comme cela est prescrit dans la loi du Seigneur » (Luc 2:22-24). Joseph et Marie n'ont quitté Jérusalem qu'après « ils eurent accompli tout ce qu'ordonnait la loi du Seigneur » (Luc 2:39).

À l'exception du récit de Luc 2:41-52, qui raconte un incident dans la vie de Jésus quand il avait 12 ans, la Bible est absolument silencieuse en ce qui concerne l'enfance, l'éducation et la jeunesse de Jésus. Puisqu'il était le Fils de Dieu et sans péché, sa vie a dû être extraordinaire à bien des égards. Pourtant, en même temps, c'était assez ordinaire. Joseph et Marie semblaient très surpris lorsqu'ils le trouvèrent « dans le temple, assis au milieu des docteurs, les écoutant et les interrogeant » (Luc 2:46). Sa conversation avec eux à ce moment-là a révélé qu'il savait qu'il était le Fils de Dieu, mais ils ne semblaient pas comprendre ce qu'il voulait dire. Parce qu'il était sous la loi, Jésus « leur était soumis » (Luc 2:51). C'était un enfant parfaitement obéissant. En même temps, il a toujours mis Dieu en premier. Et ainsi « Jésus croissait en sagesse, en stature, et en grâce, devant Dieu et devant les hommes » (Luc 2:52).

Après avoir été baptisé par Jean-Baptiste, Jésus est devenu un prédicateur et un enseignant itinérant. Les quatre Évangiles nous donnent de nombreux récits de ce qu'il a fait et dit. Bien qu'il ait été accusé par ses ennemis d'avoir enfreint le sabbat et d'avoir blasphémé, ces accusations n'étaient pas vraies. Jésus était complètement sans péché. Personne n'a répondu quand il leur a demandé : « **Qui de vous me convaincra de péché ?** » (Jean 8:46). Ils ne pouvaient pas indiquer qu'il avait fait quelque chose de mal.

La vie entière de Jésus a dû être remplie de douleur et de souffrance, car lui, en tant que personne sainte et sans péché, vivait dans un monde pécheur parmi des gens pécheurs, y compris sa propre famille et ses douze apôtres. Nous entendons parler de sa colère et aussi parfois de son chagrin et de sa douleur, à la fois à cause du mal de ses ennemis et du manque de compréhension parmi ses disciples. Bien avant d'être crucifié, Jésus était « Homme de douleur et habitué à la souffrance » (Ésaïe 53:3). Pensez à la tristesse qu'il a dû éprouver en réalisant qu'il « est venu chez les siens, et les siens ne l'ont point reçue » (Jean 1:11)! Pensez à la douleur qu'il a dû ressentir dans son cœur quand il a dit : « Jérusalem, Jérusalem, qui tues les prophètes et qui lapides ceux qui te sont envoyés, combien de fois ai-je voulu rassembler tes enfants, comme une poule rassemble ses poussins sous ses ailes,

et vous ne l'avez pas voulu! » (Matthieu 23:37). Luc nous dit qu'il, « en la voyant (la ville), pleura sur elle » (Luc 19:41).

Lorsque les neuf disciples de Jésus ont été incapables de chasser un démon qui tourmentait le fils d'un homme, Jésus a dit : « Race incrédule et perverse, répondit Jésus, jusques à quand serai-je avec vous ? jusques à quand vous supporterai-je ? » (Matthieu 17:17). Dans les jours qui ont suivi la mort de Lazare, quand il était avec Marie et Marthe, il « frémit en son esprit, et fut tout ému » (Jean 11:33). Et « Jésus pleura » à la tombe de Lazare (Jean 11:35).

La vie entière de Jésus était une vie d'obéissance parfaite. « Il...se rendant obéissant jusqu'à la mort » (Philippiens 2:8). Il « a appris, bien qu'il fût Fils, l'obéissance par les choses qu'il a souffertes » (Hébreux 5:8). L'obéissance parfaite de Jésus était nécessaire à notre salut. « Car, comme par la désobéissance d'un seul homme beaucoup ont été rendus pécheurs, de même par l'obéissance d'un seul beaucoup seront rendus justes » (Romains 5:19).

Questions

- 1. À quelles lois de Dieu Joseph et Marie ont-ils obéi dans l'enfance de Jésus ?
- 2. Que savons-nous de l'enfance et de l'éducation de Jésus ?
- 3. Qu'entend-on par obéissance active de Jésus ?
- 4. Comment Jésus a-t-il obéi au 4e commandement à l'âge de 12 ans ?
- 5. Pourquoi les ennemis de Jésus ne l'ont-ils pas défié alors qu'il prétendait être sans péché?
- 6. Quel genre de douleur et de souffrance Jésus a-t-il expérimenté dans sa vie ?
- 7. Pourquoi est-il si important que Jésus soit sans péché?